



MEMORIA POLÍTICA 2017

2017 es un año histórico para nuestro Ayuntamiento. Es el año en el que tenemos que afrontar 32,8 millones de euros para el pago de la última sentencia del caso Villa Magdalena. En este negro escenario presupuestario, 2017 también es histórico porque conseguimos, aún con el agujero que supone este pago, aumentar el gasto social total para el año, generar más de 300 empleos temporales directos e implementar nuevos servicios municipales y extender los existentes.

Los pilares de este presupuesto se basan en:

- **Una fiscalidad municipal más justa, que ayude a paliar el agujero presupuestario generado por Villa Magdalena, Rodríguez Cabezas y demás sentencias.**

- Incrementamos los ingresos directos municipales más de 3 millones de euros, aplicando una medida de modernización fiscal: la diferenciación de los tipos de gravamen de IBI en relación a los usos del inmueble.
- Rebajamos el tipo del IBI del 0,679 al 0,65 a todas las viviendas y subimos hasta el 1,1 el tipo de IBI aplicado a los inmuebles industriales, de oficinas o centros comerciales con un valor catastral mayor de 1 millón de euros.

Así, conseguimos rebajar la factura del IBI a las más de 200.000 viviendas de la ciudad, mientras aumentamos la factura del IBI a los 252 inmuebles más valiosos, que pagarán aproximadamente un 60% más. Modificamos la balanza de quien paga más impuestos: los vecinos y vecinas de Oviedo o los grandes propietarios.

- Mantenemos el pago fraccionado en 2 plazos y la bonificación.

Así, con estas medidas de bonificación municipal, podemos alcanzar una rebaja media en la factura del IBI de entre el 5% y el 6,8%

- **Apuesta por el empleo de calidad, a pesar de las prohibiciones del gobierno estatal**

En 2017 el Ayuntamiento generará más de 300 puestos de trabajo temporal, enmarcados en diversos programas de promoción del empleo: Actívate, Océpate, Planes de empleo locales, Contratos en prácticas.

Estos puestos de empleo temporal cuentan con condiciones laborales dignas, con salarios referenciados en el convenio municipal. Muchos salarios son hasta 3 veces superiores a los del año 2014.

Nuestra previsión es generar 70 puestos de trabajo estable como funcionarios interinos esenciales. Nuestro Ayuntamiento necesita urgentemente cubrir plazas de empleo público, pero las restricciones de la tasa de reposición, impuestas por el gobierno estatal, nos impiden generar nuevas plazas de empleo público. Esto puede ser modificado en la propuesta de Presupuestos Generales del Estado para 2017. Si el gobierno estatal revoca esta medida, comúnmente conocida como tasa de reposición, implementada en 2012, podremos modificar nuestra Oferta Pública de Empleo para convocar todos estos empleos públicos.

- **Aumento de los servicios públicos municipales y la protección social**

Aumento de un 10% del gasto social global, en el que destacan:

- Incremento del 10% en becas de libros, comedor y desayunos con respecto a 2016. El nuevo servicio municipal de atención temprana y desayunos escolares dobla su presupuesto.
- Incremento de las ayudas de emergencia social en más de 150.000 euros
- Nueva línea de ayuda al pago del alquiler, dotada con 200.000 euros.
- Mejora y ampliación del acuerdo social Oviedo Trabaja, incorporando nuevas líneas de ayuda a la formación y al empleo, dotadas de 400.000 euros.
- Desarrollo de la Universidad Popular, nuevo servicio municipal que ya cuenta con más de mil usuarios.
- Incremento en los servicios de limpieza viaria y de desbroce de caminos.
- Apuesta por la promoción económica de la ciudad, ligada a la innovación, la creatividad y la investigación. Con la gestión 100% municipal del Vivero de Ciencias de la Salud, logramos atraer hasta 8 empresas de investigación en salud con más 40 trabajadores. El Vivarium, con su ecosistema de investigación y desarrollo se convierte en un polo autonómico de la investigación de salud.
- Apuesta por la salud. Doblamos el presupuesto para la Escuela Municipal de Salud, que recorre todos los barrios de nuestra ciudad con la participación de miles de vecinos y vecinas.

Implementamos un Plan de Salud, estudio pormenorizado de nuestro municipio con decenas de propuestas de actuación y mejora.

- **Oviedo con futuro compartido, donde tú decides que ciudad quieres vivir**
- La participación ciudadana y la toma de decisiones por los vecinos y vecinas avanzan en nuestra ciudad tras su olvido sistemático durante decenas de años.
- Se incrementan el 50% las ayudas destinadas a las asociaciones vecinales del concejo.
- Nueva línea de ayudas y becas para realización de Masters y Becas pre-doctorales en la ciudad.
- Durante este 2017 se desarrollará la fase final del Plan HUCA y continuará desarrollándose la nueva Aula de Pensamiento Crítico, en colaboración con la Universidad de Oviedo.
- Los procesos de participación ciudadana a petición de los propios vecinos y vecinas contarán con una nueva partida de 100.000 euros.
- El nuevo programa municipal Orgullo de Barrio recorrerá los distritos de nuestro concejo.
- Implementación del nuevo Plan de Movilidad.
- Desarrollo del nuevo Plan General de Ordenación Urbana.
- **Inversiones que priorizan los barrios y la zona rural del concejo**

En 2017 las inversiones se ven mermadas debido a la necesidad de afrontar el pago de hasta 10 millones de euros en concepto de intereses por Villa Magdalena. Esto, sumado a las restricciones de gasto impuestas por el gobierno estatal, provocan que dispongamos de 10 millones de euros para inversiones. Ante este difícil escenario, priorizamos las inversiones en zonas olvidadas durante años en el presupuesto municipal.

Entre los proyectos y necesidades desatendidas que se recogen están las nuevas inversiones en el Conjunto Histórico de Olloniego que completarán el desarrollo del Plan Especial, a la par que se desarrolla el nuevo área de ocio en los terrenos del conjunto. También contemplamos las mejoras de las instalaciones del Campo de Fútbol en Trubia y una partida presupuestaria para acometer el comienzo de la construcción de nuevos espacios polideportivos en Trubia y Ciudad Naranco. También el Oviedo Antiguo verá actuaciones municipales, enmarcadas en la ejecución del Plan Oviedo Antiguo.

Por primera vez, el cuidado del Camino de Santiago a su paso por nuestro concejo contará con una partida propia, muestra de la apuesta por su fomento y desarrollo, ligado dentro de una política multidisciplinar de promoción del Camino de Santiago.

Las necesidades de los colegios también están contempladas este año con la ejecución de la instalación de las cubiertas en patios del Colegio Buevanista I y II y Ventanielles. También se acometerán mejoras importantes en el Colegio Fernández Ramos y otras menores en otras instalaciones educativas del municipio.